

Cérémonie du 80^{ème} anniversaire des combats de la Côte 820

Le 5 octobre, les habitants de Servance-Miellin, en se rendant au carré militaire et à la côte 820, ont montré que le souvenir de ceux qui ont donné leur vie pour notre liberté n'est pas tombé dans l'oubli.

Après un moment de recueillement au cimetière de Servance, une montée périlleuse à bord des VT4 de la BA116 de LUXEUIL-LES-BAINS, de véhicules tout-terrain a permis à plus de 140 personnes présentes de se rendre à la côte 820. Que les chauffeurs téméraires de ces véhicules soient ici remerciés, sans leur aide, cette cérémonie n'aurait pu avoir lieu.

Après la messe, célébrée en ce lieu de mémoire par le père Bernard LEGAIN ancien combattant, un hommage a été rendu au pied des 2 monuments. Un des moments les plus poignants fut l'inauguration par sa famille de la stèle érigée en souvenir d'André CORTES, décédé en 2019., qui repose avec ses camarades dans ce lieu chargé d'histoire.

Après cette commémoration, toutes les personnes qui le désiraient se sont retrouvées à la salle polyvalente de Servance pour partager une délicieuse choucroute offerte par la municipalité.

Ne souhaitant oublier personne, la commune remercie du fond du cœur toutes les personnes qui ont joué un rôle primordial dans le succès de cette journée, nous leur en sommes très reconnaissants.

Petit rappel des faits qui se sont déroulés à la côte 820 le 4 octobre 1944

Au début du mois d'octobre 1944, le front se stabilise aux Grands Champs, sur le territoire de la commune du Haut-du-Them, les Alliés ne peuvent aller plus loin.

Le 1er Bataillon de Choc tente alors une percée par les crêtes pour atteindre le Ballon de Servance. Le 4 octobre, un dur combat s'engage contre les troupes allemandes au niveau de la côte 820, sous la pluie et le brouillard. Ce jour-là, cinq soldats français seront tués : Eugène DURIEUX, Claude BOUISSEAU, Louis BRECOURT, Georges SCHLUMBERGER et François de VISSEC.

Le Bataillon de Choc parvient malgré tout à prendre la cote 820, mais dans la vallée, le combat piétine et les chars sont bloqués, le succès du Bataillon de choc ne pourra pas être exploité et le raid sur le Ballon de Servance ne pourra pas être réalisé.

